


2 
 

26 10510235 蔡明玄 

27 10410211 蕭仱琁 

28 10701603 黃偉銘 

29 10410244 陳易祥 

廖尉岑 

30 10410273 姚佳欣 

31 10510228 周克叡 

32 10510208 劉瑞琳 

33 10510270 黃紹瑜 

34 10510244 朱詩婷 

35 10510218 李濬安 

36 10601604 鄧楷競 

37 10701602 蘇益民 
 

 

研討會論文發表現場概況 

 

壁報論文發表現場概況 

 

參觀實驗室 

 

論文海報發表 

 
論文海報發表 

 

見習學生師生合照(左 1 陳以文老師) 





4 
 

其他的實驗技巧等，這些都是他們在這幾年內努力的成果外，也透過報告的方式來讓

大家對其實驗的方法及成果有很深刻的印象，再來是透過不同領域的演講來學習知

識，選擇一些有興趣的題目等，讓我不會只侷限在一個領域的專業，藉此能學習到不

同領域的知識或新穎的事物，除了有許多學術性的一些知識，也有許多不同的廠商的

儀器、要品介紹，還有許多好玩的活動，體驗到許多不同的事物，很期待下次有機會

再參加這一年一度的化學盛世。 

10510223 

這一次去中山大學參加化學年會,是我第一次去參加大型的學術活動,雖然只是國

內的學術研討,但也讓我大開眼界了,在這一次的活動中看到很多各種不同領域內的專

家,而在會場中可以看到很多人他們個別所研究的簡報,不過對於我還是有點難以理

解,可能是英文閱讀能力太差了,或其他部分的化學知識了解不夠,發現自己有很多不

足的地方,然後會場那邊還有很多賣化學相關用品的廠商,也有看到 ACS 的攤位,不過

當天會場內人潮有點多,就沒仔細去看,之後我去到中山大學理學院內去聽學者的演

講,其中印象深刻的是馬來西亞來的學者,她所說的英文有種特殊的口音,對於第一次

聽到其他口音的我來說,有點不太適應,不過大致能從她的 PPT中了解一些她所做的實

驗,還有一點讓我印象深刻,那就是每個講者結束後會有討論,那些在台下的學者都可

以抓出一些問題,覺得很厲害,可以發現在當中的一些問題點。 

10410236 

今年的化學年會在高雄的中山大學舉行，這也是我第一次參加。感覺上還挺新鮮

的，畢竟之前也沒有去過如此大規模的活動。年會裡分儀器展、壁報展跟演講三個部

分，首先去到的是儀器展，裡面我看到了台灣的各大儀器廠，包括默克及友和，這兩

間算是目前台灣廠商的龍頭，也占了個實驗室買藥品及耗材的大宗。在儀器展裡看到

了目前廠商推出的最新型的儀器，也認識了很多人，相信這對我未來說，也是挺有幫

助的。再來，年會裡也有許多國外講者前來，增加國際觀，同時可以了解到國外的研

究方向以及國外與台灣研究的方向差別在哪，同時看儀器展周圍的壁報可以增加一些

對研究的想法，也了解到對其他領域的認知。 

通過這次的年會參訪，我對於化學界更加的了解，也看到了很多了壁報，其他人

的研究成果，我也會鞭策自己可以更加努力，希望我明年也可以貼上我的壁報，展是

我的研究成果。 

10510202 

這次去化學年會的經驗雖然因為時間的關係只參加了第一天，但仍然讓我獲益匪

淺，不過可惜的是有機化學的壁報展覽主要是在第二天，沒能參加到令我感到惋惜。 

化學年會總共有分三個部分，分別是壁報展覽，廠商擺攤和演講，壁報展覽的部

分因為第一天有機化學的部分很少，大部分都是材料和分析，所以只是稍微逛過，而

演講的部分深深的震撼到我，因為上台報告的人有的會用全英文來演講，這對英文程

度不太好的我來說是要理解他們在講什麼是很困難的，也讓我清楚地認識到了如果想

要繼續在化學這條路走下去，英文是多麼的重要。 

在所有演講中讓網印象最深刻的就是有人提到他們用了一個星期就可以做完我

們一個月亮的工作後，我才知道人外有人，天外有天，並且在之後聽到老師和他以前
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的同學在聊以前在實驗室發生的事時，他們那時的工作量之大，實驗都要做通宵的，

讓我感到自己還需要更努力了。 

這次是我第一次參加化學年會，時間也只有短短的一天，但我所學到的，感受到

的東西卻是我一生受用無窮的，如果明年我還能參加，希望能從頭到尾完整地把兩天

的化學年會都參加完。 

10510232 

今年的化學年會在中山大學舉行，這是我第一次參加如此盛大的全國性化學相關

的研討會。會場中有許多來自台灣各地的專家學者，大家聚集在一起互相分享各領域

最新的研究成果。年會中除了有豐富的壁報發表會之外還可以看到來自各個地區的廠

商無所不用其極，強力的推銷自己公司的相關儀器或是藥品。 

每個受邀的演講者的論文發表都相當優秀，不過因為時間的關係我實在沒辦法每

個都去聆聽只聽了其中幾個，當中最讓我印樣深刻的就是來自馬來西亞的學者發表得

論文，全英文的演講讓我深知自己的英文能力還有很大的進步空間，雖然台灣的化學

已經相當發達，但是不能把自己局限在一個地方，國外還有很多很厲害的學者，還有

很豐富的資源，這時候就知道除了研讀化學知識外，培養英文能力也很重要 

10410148 

能參加化學年會對化學系的學生有相當大的幫助，不但可以去參觀各個學校學生

的壁報，還可以去聽各個學校教授的在不同領域上的研究報告。在學校不同實驗室負

責不同的研究領域，例如在有機實驗室的學生可能就不懂分析實驗室裡到底在做甚

麼，在分析實驗室的不懂材料實驗室裡到底在做甚麼，即便都是化學，但不同領域所

學的就是會有不同。透過化學年會可以一次把所有領域都參觀到，此外現場參加壁報

競賽的作者也會在場，看不懂的部分還能在現場直接提問，這是最快速了解不同研究

領域的學習方法了。除了壁報演講之外，現場還來了許多儀器、器材廠商，現場有許

多實驗室中常見的儀器，現場有廠商專員能清楚的說明用途、操作方式、注意事項，

每個實驗室需要的儀器設備都不一樣，所以這是一次認識各種儀器很好機會。現場還

有些期刊類廠商，可以購買使用權，這樣就能找到不同類型的論文，讀得更廣就能學

得更多。 

10410239 

今年是我首次參加化學年會，對我來說受益良多，從閱讀不同學生所做的實驗壁

報及聽取各個教授的研究報告中，首先可以理解到在同一領域裡研究相同東西還可以

繼續往哪些方面拓展以及比較彼此的優劣，若不同領域則可以了解到明明使用同種儀

器還可以進行不同面向的操作及測量出不同性質，也更加了解到不同領域別主要著重

在研究哪些方面，且現場也有作者可以講述壁報的內容讓我不會看的一頭霧水，畢竟

在化學裡領域的不同就有如隔一道山般又是截然不同的境界了。而除了現場的壁報演

講外，還有許多儀器、期刊廠商，許多新穎的儀器都擺設在展場中，而且在儀器旁邊

也有著專員精闢的講解該儀器的用途及功能，而我也詢問了現場專員在操作我們實驗

室向該廠商購買的儀器一些相關的操作問題，最後我認為化學年會是每個唸化學相關

科系應該要參與的盛事。 

10410225 在這次的化學年會中，我報名了壁報論文，透過壁報的展示活動，不僅可以多加
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練習自己的口說能力，也能在別人問問題的時候訓練自己的應變能力。在介紹自己的

實驗專題時，同時也能與其他學校的學生或老師互相討論、切磋，藉由彼此之間的談

話內容，去思考自己的實驗上還有什麼不足的地方需要改善。在活動中，也遇到很多

不同領域的學生，在互相交談的過程中，可以更加了解其它學校的實驗室正在進行的

研究目標及方向，也聽到許多不同的實驗方式。除了壁報活動，主辦單位也安排了多

場演講，可以去聽教授們所從事的研究，也能在聽講的過程中學習到非常多的知識。 

10410210 

這次的化學年會是在中山大學，要去的時候就有聽說那邊有很多猴子，所以就很

擔心會被猴子襲擊，結果我真的被猴子搶了我的早餐，嚇死我了，除了這件事以外，

這次化學年會覺得還不錯，我也拿了很多紀念品，也看了很多不同領域的人做了哪些

研究，大家互相切磋的感覺還不錯，而且看到大家做的那些研究，再看看自己的實驗，

會覺得自己還有很多不足的地方，要更努力學習，而除了這些以外，化學年會還有安

排了很多演講，可以聽聽那些教授最近在做甚麼研究，也可以學習到一些知識，也有

很多廠商會在那邊擺攤，看到有興趣的，只要走過去，他們都會很熱心地替你介紹，

而且有些廠商還會抽獎，抽獎到的贈品都還不錯，這兩天下來，我覺得這次的化學年

會整體來說是很好的。 

10410204 

在這次參加壁報參賽活動，很感謝老師給我這個機會讓我能與其他大學有關於化

學系的一起分享研究結果，參加壁報比愛，大家透過不同領域專業知識的討論與分

享，也發現現今化學產業之發展趨勢，在評審問答時也可以訓練自己的應變能力，和

在研究中沒想過的問題，讓自己之後繼續研究的路上更加的進步，化學年會也有邀請

許多廠商展示儀器與藥品耗材，除了拿小禮物和蓋章，也可以在專業人士說明時知道

其實儀器也是不斷的在更新，為了讓人力可以減少操作的步驟，又可以增加準確性，

其中也有分組演講，可以聽到不同領域的教授們他們的研究，在快結束的時候，老師

有帶我們去參觀中山曾老師的實驗室，雖然老師研究的方面和我們實驗室研究的方面

差不多，但是可以去別的實驗室參考他們使用的儀器，也聽到學長他們推薦算量子產

率的儀器，真的很方便很羨慕，希望我們也能買一台，這趟旅行能學習又能看又能拿，

真的是收穫很多。 

10410248 

此次為學生第一次參加化學年會，學生本次所參與之化學年會為 2018 年的中國

化學年會，舉辦於高雄的國立中山大學，議程為 12 月 08 日至 12 月 09 日，一共兩日

之學術交流。此次化學年會主題為「化學新力量」，透過不同領域最新專業知識的討

論與分享，並探討業界當今挑戰及最新化學產業之發展趨勢。此化學年會除了來自台

灣各地優秀學者(與日本的專家學者)的口頭報告外，也展出了數十篇化學論文壁報。

壁報由參加年會的優秀學生進行報告，其研究內容皆相當豐富，且新穎性十足。在這

次年會期間，因學生沒有參與此次的壁報展，所以有更多的時間可以去聽取相關領域

的學者報告，同時也有機會了解其他領域學者的研究內容。透過這次的化學年會，學

生獲取了很多當前及為來的化學相關研究的發展趨勢，讓學生拓展自身的研究視野，

特別感謝指導教授給予學生機會前往高雄參加化學年會。 
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10410209 

去年參加了化學年會，今年也參加了化學年會，除了在身分上，從原本的海報參

賽者轉變為後來的海報參訪者以外，在化學年會上感受到的依舊是如同本次大會的標

題─ ─ 化學新力量，以及大會參展的熱鬧，在本次大會上，我也參觀了參賽者們的

海報，發現還是去年一樣，這些來自各地不同的大學生、研究生們不管是排版、作圖，

或是研究內容方面等等都是很值得我去多加學習與探討的。 

此外，我也去參觀了一下今年的儀器與藥品的展覽，在中油那邊我看到了他們養

殖了一種很像黑木耳的藻類，他們稱之為「海木耳」，這種海木耳除了可以讓水質變

得更好、更乾淨以外，還能拿來做成一些對人體有益的養生食品來販售，以及他們生

產了一種環保洗碗精，這種洗碗精除了不刺激手的皮膚以外，令我感到驚訝的是生物

分解度有 95%以上，另外，還有默克廠商的 app，他們的 app 可以通過輸入一些藥品

的莫耳數等等的資料，就可以簡單且快速地運算出配置藥品所需的克數，非常的方

便!!還有 Elsevier 的攤位活動，可以透過 Engineering Village 的資料庫快速搜尋自己想

要的答案，例如：藥品的溶解度和溫度、專家檢索的語法、書目摘要的資料庫及專利

等等，也是一項方便又實用的網路工具。 

關於分組演講方面，我去聽了一個是關於分析化學的演講，他主要是在做試紙感

測材料的開發，演講大概有提到嘗試開發對於葡萄糖、亞硝酸鹽、生物硫醇等分子，

並結合有機金屬骨架、金屬奈米粒子、無機錯合物於試紙上作為檢測材料的，目前已

經可以在血清、血液及尿液中完成量測，也可以結合可攜式螢光儀就可完成葡萄糖等

分子的檢測，是屬於一種相當地便利且快速的材料。 

最後，我覺得不管有沒有參加海報競賽，參訪化學年會還是可以從中得到許多寶

貴的學習經驗。 

10410247 

由於化學年會的開始時間為星期六的早上９點，所以就先於星期五到達高雄，到

飯店途中還遇到許多同學；這次住的飯店是背包客式的旅館，這間旅館的佈置風格充

滿童話風，有許多纏繞式的畫作呈現於牆上，床位是一房六床式的房間，裡面有兩組

盥洗設備包括馬桶與淋浴間各兩式，盥洗設備的風格是木頭風，空間算是蠻大的。 

依循著昨天找尋的公車路線乘坐公車，沿途其實停靠蠻多站的，到達中山大學（隧

道口）後，跟著人們的腳步與視線到達隧道口，一路往前行進，進到展場後，先從最

靠近門口的廠商開與觀看，過程中從廠商那裏得到許多贈品與ＤＭ，筆記本大多都是

方便的空白式，廠商特展展示內容包括最新科學研究儀器、實驗室及安全上設備、圖

書、化學結構資料庫、化學有關之分子模型、電腦軟、硬體、玻璃器材及耗材、化學

試藥等琳瑯滿目，亦為展示會極吸引與會學者之目光；接下來尋找展場周邊壁報展的

內容，拍攝與未來研究方向相似的金屬奈米粒子的壁報，以及排版好看的壁報，以供

未來參考；接下來前往教室去聆聽不同類型的演講。 

最後一天的形式與第一天下午差不多，都是去各個教室聆聽演講。這一次化學年

會的參與，真的可以體會到一年一度化學會議的盛大，各方專業的化學人才與莘莘學

子，前往學習與見識這盛會，對於未來在化學的道路上幫助甚易。 

10510237 12 月 8 號、9 號在中山大學舉辦的化學年會，是我第一次去中山大學，雖然我是
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高雄人也去過西子灣很多次，但這是第一次進入校園參觀。星期六早上 9 點半搭乘化

學年會的接駁車進到校園內，一開始我先去體育館想參觀儀器展和壁報展，不料去得

好像太早，有些廠商還沒進駐，壁報滿多還沒貼的。逛儀器展的時候，廠商會講解他

們的儀器在做甚麼，或者是新得快塞方法…等，聽完他們的講解還會送給我們小東

西，像是筆記本、筆、文具用品…等，最後當然有他們的宣傳單，因為每去一攤就會

拿很多，所以那天的背包變得很重塞了一堆宣傳用品。有些攤位還滿有趣的，像是介

紹 PM 2.5 的攤位，雖然去的時候攤位上沒有人，但是他們展現的東西很吸引我，他

們寫的解釋為，PM 2.5 是懸浮在空氣中的顆粒狀物質，正式學術名稱為「氣膠」，這

是我第一次聽到這個名字，根據粒徑大小可以分為 PM 2.5、PM 2.5~10、PM 10，PM 

10 只會到達鼻腔和咽喉後就被阻擋下了；PM 2.5~10 會進入支氣管，導致呼吸道疾

病；PM 2.5 可能沉積於肺泡造成肺部阻塞及病變，甚是可能穿過肺泡，進入血液循

環，誘發心血管等疾病。那 PM 2.5 可能導致的疾病為呼吸道及肺部疾病、心血管疾

病、癌症...等，他們給出的防治方法有避免在室內吸菸、減少烹調食用油、少吃炭烤

食物、拜拜減少燒香、減少燃放鞭炮、空氣差時出門戴 N95 或 FFP1 口罩….等，上面

方法我都可以理解，但有些還滿難做到的，像是減少烹調食用油、少吃炭烤食物，對

我和我家裡的人來說真的很困難，所以說防治 PM 2.5 是要從生活居家開始做改變。

其實還有滿多有趣的攤子，像是默克是玩闖關活動，中油有投球運動…等，逛完展覽

看到許多新的科技和新的知識，我想說，中油真的是很大的企業，各種產品他們都有

汽油、洗面乳、清潔劑、保養品、運動飲料….等，還有好幾篇壁報都是他們的，我以

前都不知到他們涉略這麼多。總體下來今天逛得很開心也得道很多知識，聽了幾場演

講，雖然都半懂不懂，不過明年還是會想參加的。 

10510209 

在大二的時候看到系辦外面有張貼化學年會的海報，覺得很新鮮，知道很多相關

領域的學者會參與很多學術會議，但從沒想過大學生也有這樣的機會去見世面。期待

了很久，終於在這個月參加了今年的化學年會，化學年會分四個部分，大會演講、分

組演講、壁報展、儀器展，禮拜六我們一行人大概八點就起床了，吃了南部有名的丹

丹漢堡當早餐後，便匆匆忙忙地去大會演講的禮堂，由於我們是旁聽，所以沒有名牌，

進去禮堂看到大家身上都掛著名牌，我們顯得很格格不入，於是便走到一樓去其他教

室看大會演講的現場直播，但那間教室的投影幕畫質不太好，音響設備也不甚理想，

再加上是全英文演講，我和同學們其實聽起來是有些吃力的，於是我們就決定去儀器

藥品展逛逛了。 

一到體育館，看到玲瑯滿目的攤位，本來以為只有一些賣儀器跟藥品的廠商，沒

想到也看到幾個期刊的攤位，我覺得這種展覽很有趣，逛到他們的攤位，那裏的人便

會像你介紹他們公司的產品，像有一間專門做分析的儀器，分析的儀器越簡便越好，

那個人拿一個小小的塑膠容器，只要把樣品滴進去便可知道該溶液是否有含重金屬，

而且測不同金屬有分不同的容器，裡面應該是有裝少量會和金屬反應的藥品和指示

劑，其實蠻好奇是裝甚麼的，但這應該是他們的商業機密我就沒多問了;期刊的攤位

除了擺放他們出版的刊物外她們也有設計一些小遊戲讓我們去闖關，過關就能拿到他
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們的紀念品，令我印象最深的是 Elsevier 他們公司設計了一個網頁，可以讓讀者去搜

尋在期刊遇到的專有名詞的相關資訊，物理性質化學性質等等，他們設計的闖關題目

就是給三個專有名詞然後一些特殊條件像是溫度幾度下，熔點是幾度，是全英介面，

所以用起來會有些不確定，不過那裏的人會在旁邊引導你去找出那些資訊，我覺得蠻

有意思的。另一個攤位是 Merk，他們也是設計闖關活動讓我們更了解他們公司在做

甚麼，當天是有試用到他們一個軟體可以直接幫你算出莫爾濃度，他們還有設計一個

app 裡面也有很多相關的程式，到最後一關，那裏的人就拿他們公司合成的經由給我

們聞，跟我們說這些香味也是他們公司合成出來的，還有平常食物的味道他們同樣也

合得出來，讓我大開眼界。 

到了下午我們就個別去聽分組演講了，由於自己專題是做和生物無機相關的，所

以我第一場就去聽台大教授劉緒宗的演講巧合的是他的研究主題跟我們蠻類似的，都

是在做金屬催化，劉緒宗教授是做關於鈀金屬(Palladium)，聽了幾場下來發現蠻多教

授都用鈀金屬，當我聽得正入迷時，鈴就響了，這位教授解釋得很清楚，讓人很容易

進入狀況，美中不足的就是時間太短了，第二個演講我跑去奈米生醫領域，想了解生

醫領域都在做些甚麼，但這似乎不是那麼容易，因為在他們同樣生醫領域的人有很多

完全是基本常識的東西，對於我這種外行人而言是無法領略得，所以那場演講聽得很

吃力，主題是關於減肥藥的開發，因為減肥藥的副作用是會漏油，然而這樣的副作用

是令人尷尬的，所以想要兼備減肥藥得功效然後又不會有副作用的方向去研發，本來

下一場想去聽物化的演講，但意識到聽與自己不同領域的演講會聽得一頭霧水，於是

就回去無機的教室繼續聽演講了，下午的無機領域幾乎都是跟無機染料相關，也算是

沒接觸的領域，而且也比較偏有機合成，聽得也不是很懂，大概了解 20%而已吧，不

過也讓自己了解到無機也有這方面的研究。聽了好幾場的分組演講，每位講者講到最

後都會感謝自己實驗室的學生，然後感謝金費的來源，或其他單位的貴儀等等，不禁

讓我崇拜那些教授底下的研究生，他們都很有自己的想法，而且有些成果是意外蹦出

來的，像是清大蔡易州教授，之前就耳聞他是合出五重鍵的專家，我覺得很新奇，而

且教授本人也很幽默，說到自己的研究生有次不小心秤錯藥，卻意外得出預料之外的

結果，本來要放棄的題目，又起死回生，這讓人理解到科學的奧妙。 

  這次參加化學年會對我來說很有收穫，儘管有些演講內容不是很懂，但見識到

化學界有這麼多厲害的研究者，同時也意識到自己的不足，他們都是我的學習目標，

很希望有朝一日能像他們一樣站在台上分享自己的研究，明年一定還要再參加，期許

自己能聽懂更多演講，拓展自己的眼界。 

10410273 

12/8 和 12/9 這兩天的期間，參加在中山大學舉辦的化學年會，第一天早上參與

開幕典禮還有聆聽大會演講，之後去了體育館三樓的廠商圖儀及藥品耗材展覽，逛了

一下各廠商攤位，看看有什麼新的儀器或展示甚麼新奇的東西，以及聽廠商介紹東西

和有獎徵答，有的廠商攤位還有贈品可以拿，接著下午在各個場地有不同領域的演講

可以聽，就找了比較有興趣的去聽了一下，之後下午 4 點多左右去體育館的壁報論文

比賽，看各個參賽者的論文壁報。第二天早上一樣去看各論文壁報，還有找有興趣的
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演講場次聽。此次參加化學年會受益良多，增進了化學專業相關知識，了解各領域做

的東西，是一個不錯的經驗。 

10410244 

這是本人第二次參與化學年會，第一次會去是因為聽到那邊的廠商很會贈送贈

品，可是事實上也真的是去拿贈品走馬看花，可是經過了一年的歷練後也就是今年的

化學年會，發現比起去年我已經有些微的成長了，而且在年會上有許多不同領域的同

屆的同學、學長姐、學弟妹甚至是教授們可以互相交流，而且也有許多不同學校的教

授們的成果分享，所以我覺得這個活動是非常有意義的，除了交流外也可以從中找尋

實驗上的靈感，此外這次還來有一個非常重要的感受就是，英文非常的重要，這次除

了交流自己的研究成果外還有被要求以英文講解，這時候發現英文是非常重要的，這

也是這次年會的成果之一。 

10510228 

這是我第一次參加化學年會，看到許多學長姊的壁報參展，也在壁報展中尋找到

了許多未來可以研究的方向，即使只是來實習，但是看到其他學校比較成熟的作品，

受益良多，只是大多數演講都是全英文的，聽得很吃力，到最後都有點懷疑人生。廠

商的活動也很多，我也從中拿到了許多贈品，像是桌曆、小玩具…等等，覺得很不錯，

要不是實驗室經費要核銷，其實在年會上訂購優惠超級多的。 

10510208 

今年的化學年會辦在高雄中山大學，在會場有許多國內外的研究員、研究生、大

學生，看到很多高智商的人類，也聽了一些來自外國講師的言講，都是用全英文講解，

我其實大部分都聽不懂，但是可以感受那些專業的言講者的臺風，每個在台上都很有

自信，回答問題也是完全不會猶豫就能輕鬆回答，雖然聽不太懂，但是那一口流利的

英文，真讓我佩服，我有聽一場中文的言講，言講者是我們學校的陳以文教授，自己

學校的教授當然要去捧場一下啊。 

10510270 

第一次參加中國化學年會讓我收穫良多，從各學校學菁英人才到藥廠、儀器公

司、器材公司、國際化學重量級人物參與這一年一度屬於化學人的大拜拜，齊聚一堂，

令我大開眼界。從大會演講、分組演講、座談會、壁報論文、廠商展覽，更是顛覆了

我對化學原有的死板古沉印象；更加的活潑多元有趣、有深度、有內涵。希望我未來

能將當日所學習之精神持續沿用，朝成功邁進。 

10510244 

這次是我第一次去高雄的化學展，真的滿讓人興奮的，可以看到很多不同的廠商

跟公司，都在介紹一些在學校沒看過的儀器。甚至還有許多廠商認識我們的老師!還

送我們許多的小禮物，其中我覺得最好的禮物是筆記本跟環保吸管啦!其中還是個漂

亮姐姐給我的，本來想跟她拍照，因為人太多了就放棄了還真是可惜阿…而且教授的

演講還真是讓人感到..都是用英文演講，除了前面幾句的寒暄，剩下的只能透過圖表

還得知。看來，這事的高雄化學之旅，讓我對化學的熱誠又更進一步，也希望自己在

未來可以跟學長姐一樣，做出自己的文章，講解給其他人聽。 

10510218 

這次化學年會聽到不少演講，當然也聽到不同教授的研究題目，以及他們的研究

目標，以及實驗時遇到的瓶頸和最重要的是如何解決問題，在大視聽室的演講是請國

際知名教授來演講，不過是英文演講所以只有前面寒暄閒聊自我介紹可以勉強聽懂，
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同時也有很多海報在介紹不同實驗室所在做的實驗，也有贊助廠商來宣傳產品，從能

量飲料、藥品到操作台都有。這次校外見習也讓我看到不同的校園的景觀，中山大學

旁邊的山上有台灣獼猴出沒，學校內超大走廊以及蔣中正銅像。 

10601604 

這次的化學年會是我參加的第四次化學年會，從第一次懵懂無知的到年會上不知

道該如何是好到現在已經對於化學界的研究主流有了很多的想法，真的成長很多也學

到很多，在年會上與廠商交涉已經成了以往的慣例，與不同學校的學生交換學術知識

也是習以為常，因為每年都可以出來看看大家在研究甚麼主題，不知不覺的自己也開

始跟上主流的研究趨勢，很感謝學校給我們這個機會可以參加化學年會，以後如果還

有機會希望能再繼續參加類似活動。 

10701602 

在化學年會中總是能學習到許多新事物，並與各個方面的人交流，也能趁這個機

會多見識各校的環境和會場布置的巧思等，這次也是我第一次作為作者參與壁報張

貼，不僅是透過報告來對自己的研究有更深的認識，更能吸收他人意見來彌補自己的

不足，另外，歷年來抽獎總會中獎的我這次竟然沒抽到，可惡。 

 


